

# かがやき

真備東中学校

校訓 自学 自立

校長室だより

第15号 R4.9.14

## 8/31~9/2 3年生修学旅行へ!

新型コロナウイルス感染拡大のため、4月に修学旅行の行き先と時期の変更を余儀なくされましたが、この度無事に実施することができました。宿泊を伴う学校行事は3年ぶりです。ですから、出発日に生徒たちを前にし、心底安堵いたしました。また、旅行中も生徒たちが健康管理にしっかりと気配りをしてくれたおかげで、無事に3日間を過ごすことができました。

さて、第1日目は長崎での班別自主研修と平和集会、第2日目は熊本でのクラス別活動、第3日目は草千里散策と熊本城での震災学習が主な活動でした。2日目に雷雨のために予定を変更したクラスがありましたが、それ以外の活動は天候に恵まれ、怪我人や病人が出ることもなく元気に過ごすことができました。また、時間やマナーを守る姿、友達や先生と和気あいあいと過ごす姿、生き生きと活動を楽しむ姿、ご高齢のボランティアガイドさんを気遣う姿、そして素敵な笑顔にたくさん出会えた3日間でした。解散式では、添乗員さんと写真屋さんに感謝の拍手を送る温かな気持ちに触れ、すがすがしい気持ちになりました。

この旅行が3年生の絆をより深めるとともに、自分や友達の良いところを発見する絶好の機会となり、更には今後の学校生活に大きなプラスの力となるよう期待しています。また、保護者の皆様には、ここに至るまでご心配をおかけいたしました。ご理解を賜るとともに、準備や夏休み中からの健康管理にご協力いただきまして、ありがとうございました。心から感謝申し上げます。

出発式。きちんとした態度。さすが3年生。

新幹線乗車。時間は1分間なので、どきどき。

「さくら」は座席ゆったり。しおりで予定を確認中。

長崎到着。自然と笑顔がこぼれます。まずは昼食会場のオランダ物産館へGO!

みんなでご飯を取り分けて。皿うどんに春巻き、肉団子に卵スープ。たくさん食べるぞ。

ご飯を食べて、元気もりもり。これから班別自主研修に出発です。楽しみ、楽しみ!

中華街で買ったのかな。お揃いのカチューシャ、とってもいいね!

眼鏡橋で噂の♡型の石を発見! いいことがあるかも。やったね、みんな。

出島でパチリ。結構広くてびっくり! 歴史を感じます。

平和公園で平和集会を行いました。黙祷の後、代表で  さんが平和宣言を読み上げ、  さんと  さんが献花と千羽鶴献納をしました。最後にクラス別に記念写真を撮って、一路宿泊先である小浜へ。

宿での夕食。初日の疲れもどこへやら。楽しくおいしくいただきました。

2日目。A組はくまもと工芸会館で革工芸体験と熊本震災遺構見学を実施。革工芸品は、思い出の詰まった世界で一つだけの素敵なお土産となりました。

B組は、ペンギン水族館を見学し、カステラランドでカステラ作りに挑戦しました。おいしいお土産が一つできました。

C組は雲仙地獄巡り、ビードロ美術館でガラス作品作り、イルカウォッチング、海中水族館見学と盛りだくさん。雨にも遭わず、完遂！

D組はイルカウォッチング、海中水族館見学、製茶工場の見学でした。途中雷雨に遭遇しましたが、なぜか見学時には雨が上がりました。特に海はきらきら輝き、ものすごい数のイルカにも出会うことができました。

最後の夕食はバイキング。目移りしそうでなくらい並んでいました。

夕食後は、各部屋で。おしゃべりに花が咲きます。

3日目は草千里散策から。三好達治の「大阿蘇」そのままの風景でした。生徒たちは大自然を満喫していました。

「わくわく座」で熊本城の震災学習。2016年4月14日の体験談も伺いました。

ボランティアガイドさんの熱心な説明に、真剣な表情で聞き入る生徒たち。歩き辛そうなガイドさんを支える優しい姿も見られ、温かな気持ちになりました。

最後の学級写真。熊本城天守閣前で、「はい、ポーズ！」

### 《生徒感想》

- 修学旅行3日間を通して楽しかったこともたくさんあったが、長崎の歴史を振り返って様々なことを学ぶことができた。それだけでなく、集団で行動するときや宿泊場でのマナーも学ぶことができた。これからは受験も近く大変なことも多いと思うが、先日学んできたことを生かすことができるようにしたい。
- 修学旅行では、班で協力したりクラスみんなで楽しむことができた3日間だったので、これを生かして、合唱コンクールや体育会もクラスでひとつになってがんばりたいです。修学旅行も無事に終わったので、これからは少しずつ受験に向けて受験モードに切りかえていきたいです。
- 長崎原爆資料館に行ったとき、原爆の恐ろしさをすごく理解することができて、核兵器は存在してはいけないという考えが強くなりました。また、熊本城が少しずつ復興してきているのを見ると、西日本豪雨で被害を受けた真備が重なって、自分も何かしたいと思って、これからはコンビニとかにある募金をして、自分にできる支援を積極的にしたいと思います。